

～「支え合い・高め合い・学びあう」学校の創造～

矢渕中学校通信

～なかまとともに探究し、自己を高める生徒の育成～

R7. 10. 28 (火)

NO.7

【矢渕中学校 発行】

盛りあがった 体育祭

～一体感がうまれる・感じられる
体育祭になりました！～



綱引き



タイヤ引き



大縄跳び

9月27日（土）、すばらしい秋晴れのもと、今年度の体育祭を開催し、保護者のみなさまのご協力もあり、無事、体育祭を終えることができました。保護者や地域の方々からの温かい声援に後押しされ、子どもたちはこれまでの練習の成果を十分に発揮することができたのではないかと思っています。

9月12日から本格的にはじまった全体練習。1～2限目を練習にあてるなど、熱中症予防対策をとりながらの取組となりましたが、全体練習・チーム練習ともに、みんなで力を合わせて取り組んでいる姿が見られました。その中で、特に印象に残っているのが、チーム練習。縦割りによるチーム編成ということもあり、練習初日には、どこかぎこちなく、チームとしてのまとまりをあまり感じられませんでしたが、練習を重ねるたびに、一体感がうまれてきました。

チームのメンバーを励ます言葉、鼓舞する言葉、時には厳しく指導する言葉・・・等が始め、チームとしてまとまっていく様子が見られ、チームとしての一体感を持って本番を迎えてくれたように感じました。

体育祭スローガンのキーワード“楽しい”をチームづくりの段階から感じてくれている子どもたちが多くいたことをうれしく思いました。

【子どもたちの「声」より】

★最下位だったことは悔しかったけど、団結力や達成感があってよかったです。特に大縄跳びと全校リレーはお互いを信頼し、協力する競技だったので、その実感が強かったです。

★チームが勝てなくてくやしかったけどチームのみんなが励まし合っていて心が温かくなりました。

★体育祭がはじまる前は緊張したけど先輩や同級生が引っ張ってくれたので、安心して取り組めた。・・・等

後期生徒会役員決定

10月6日（月）、後期生徒会役員選挙がおこなわれました。各立候補者からは、自身が掲げる公約に対する考え方や意気込みなどが力強く語られました。

新役員になったみなさんには、「信任（信じて任せる）」された重みをしっかりと感じながら、よりよい矢渕中学校となるよう、活動していってほしいと思います。



後期生徒会役員選挙

～シリーズ「学びの履歴」～

『批判的に読む』～3年2組「国語」～

この日の授業は『受け取る「利他」』。文章中の2つの事例をもとに、筆者の主張を読み取り、「利他」について自分の考えを書くことが目標として設定されていました。

授業開始から3分。グループによる協同的な学習がスタート。2つの事例についての読み取りが始まりました。「みんなで読む?」「発信者ってさあ・・」・・・等、各グループから聞こえる“つぶやき”からも集中して取り組んでいることが分かりました。

事例の読み取りは、授業者の想定をこえ、かなりの時間を費やしましたが、その学びの中に子どもたちの成長を感じる場面がいくつかありました。ひとつは、子どもたちが読み取ったことを自分の言葉で伝えられているということ。もうひとつは、その発言（発表）が他の子どもの発言とつながっているということ。対話を通した学びが求められている中、それを可能にする姿がたくさん見られた授業でした。



国語の授業（3年2組）

壮行会＆地区新人大会～熱戦が繰り広げられました～

10月25日（土）熊野市・御浜町内3会場において、熊野市南牟婁郡地区中学校新人大会が開催されました。

大会に先立っておこなわれた壮行会（10月24日開催）では先輩（3年生）から後輩への想いを託す「激励の言葉」が伝えられ、大会に出場する選手からは「決意の言葉」が力強く述べられました。壮行会の最後に『Glorious』という曲の「足跡の数を誇ろう」を引用し、自分の足跡（これまでの取り組み等）に誇りを持てるか、それを確認できる大会にしてほしいということと「模範となる存在であれ」の2つの事を伝え、子どもたちを送り出しました。【※ソフトテニス：11月1日（土）に延期】

大会当日は各会場で熱戦が繰り広げられ、また、多くの保護者の方々、先輩（3年生・卒業生）や同級生、本校職員等が応援に駆けつけ、見守ってくれている姿から、矢渕中学校としての繋がりの深さを感じることができました。

あきらめずにボールを追いかける姿、最後まで走り続ける姿、仲間と声を掛け合い、励まし合う姿・・・等

大会で見せてくれた子どもたちの様々な姿から、今後への大きな期待感を抱かせてもらいました。



壮行会＆地区新人大会



【個別懇談会】

12月11日（木）～16日（火）の期間で個別懇談会を予定しています。詳細は後日ご連絡します。



- 14日（金）文化祭【まなびの郷】
- 16日（日）紀宝町一斉防災訓練
- 18日（火）実力テスト【3年生】
- 21日（金）～27日（木）部活動停止
- 22日（土）～23日（日）紀南児童生徒図画習字作品展
- 26日（水）～28日（金）期末テスト
- 29日（土）紀南青少年育成交流会

文化祭関係

★11月14日（金）文化祭 午前：作品発表・学年発表
午後：合唱コンクール

【会場】まなびの郷

※詳細につきましては、後日お知らせします。

